



旭二中学校便り 第12号

紫 輝

平成31年1月9日発行
旭市立第二中学校
TEL 0479-62-0049
FAX 0479-64-0049

学校教育目標 希望を抱き、よりよく課題を解決する逞しい生徒の育成

明けましておめでとうございます。

平成最後の年がスタートしました。昨年中は、本校の教育活動に対し、多大なるご理解ご協力をいただきありがとうございました。本年も生徒達のために「チーム旭二」として取り組んでいきたいと思ひます。よろしくお願ひいたします。

三学期は、それぞれの学年でまとめの学期となり、進級に向けての準備期間となります。3年生は自分の進路に向けて入試に臨むと共に、卒業に向けて中学校生活の総まとめとなる学期です。スタートにあたり始業式での学校長式辞を紹介します。

昔から、元旦には「年神様」という「新年の神様」が「今年一年の幸福をもたらすために、各家庭を訪れる」と、言い伝えられてきました。「みなさんは、このお正月をどのように迎えましたか?」「迎える」という言葉は、その「神様を迎える」ということも指しているそうです。「新年の神様」は、子孫繁栄や五穀豊穡に深く関わり、人々に「生命を与え、健康や幸福を授ける」と伝えられ、「正月様」とも言われています。

日本では、昔から「新年の神様」をお迎えして沢山の幸せを授けてもらうため、様々な正月行事や風習が生まれてきました。暮れの大掃除、門松を飾る、しめ縄を飾る、鏡餅を供える、おせち料理を用意する、初日の出を拝む、などがこれにあたります。

銚子の犬吠埼は、離島や山頂を除いて日本で一番早く「初日の出」を見ることが出来る場所だと知られています。元旦に「初日の出」を拝んだ人はいますか。初日の出は、新年の幕開けの象徴ですが、日の出とともに「年神様」がやってくるという説もあります。ですから、見晴らしのいい場所へ出掛けて、いち早くその年の日の出を拝むようになったようです。

もう一つ、お正月には、なぜお餅を食べるのでしょうか。

これは、平安時代の宮中(宮中とは、今でいう皇居のこと)の正月行事で、健康と長寿を祈願して行われた「歯固めの儀」に由来しているそうです。歯の状態が、人間の成長過程や歳をとってゆく姿をあらわすとして年齢の「齢」という字に歯という偏をつけたそうです。お餅を食べて、歯を丈夫にして長寿を願う儀式だったそうです。

又、餅は「ハレの日」に神様に捧げる神聖な食べ物だったそうです。「ハレの日」とは「特別な」という意味を持っています。さらに、餅は長く延びて切れないことから長寿を願う意味も含まれています。一方「新年の神様」に供えた餅を神棚から下ろして、食べることで今年一年の無病息災を祈っています。無病息災とは心身ともに健康で災害にもあわず、安心して生活できることです。

このような、お正月の行事や風習を知ることにより、生命の誕生、無病息災、長寿など、私たちの誰もが願う「本当の幸せについて」ぜひ皆さんにも考えてほしいと思ひます。

三学期は、一年の総仕上げの学期であり、各学年のラストステージとなります。一学期、二学期と積み上げてきたことを基に全力を尽くして、修了式には、「このクラスで一年間過ごすことができて良かった」「皆で、頑張ってた良かった」と心から思えるようにしてほしいと思ひています。

そして、1・2年生は、4月からの中堅学年、最高学年に進級するための準備にも、しっかり取り組んでください。3年生は、卒業後はそれぞれの進路に進み、二中の仲間たちと離れ離れになりますが、二中で学んだという証は、決して消えることはありません。その為にも、残り少なくなった学校生活で共通の思い出をたくさん作って下さい。もちろん、入試も皆で乗り越えてください。

新しい年にあたり、皆さん一人一人が新たに掲げた目標・決意を決して忘れることなく、期間の短い三学期ですが、力を合わせて、全力で頑張ることを期待しています。

HAPPINESS OF ASAHI V ~つながるひろがる旭の輪~



12月16日(日)に東総文化会館大ホールに於いて「HAPPINESS OF ASAHI V ~つながるひろがる旭の輪~」と題し、吹奏楽部によるコンサートが行われました。

毎年、吹奏楽部の生徒が事業計画を立案し、旭3S審査会において承認され、運営資金の助

成をいただいて開催されています。またボランティア部や旭農業高校・干潟小学校の皆さんともコラボレーションし、素敵なコンサートになりました。

旭市民駅伝大会



ティーチャーズ



サッカー部



ソフトボール部



野球部A



野球部B



陸上競技部女子A



陸上競技部女子B



陸上競技部男子A



陸上競技部男子B



陸上競技部男子C



陸上競技部男子D

同じく、12月16日に東総運動場に於いて、「旭市民駅伝大会」が行われました。本校からは、陸上競技部、サッカー部、野球部、ソフトボール部の計11チームが参加し、陸上競技部男女Aチームが見事優勝、男子Bチームが準優勝しました。またサッカー部が3位入賞、一般の部で教員チームが14位と大健闘でした。たくさんの応援、ありがとうございました。

新生徒会役員

12月6日(木)に生徒会役員選挙が行われ、新生徒会役員が決定しました。終業式の日に行われ、任命書が授与されました。旧生徒会役員からの挨拶では、一年間貴重な経験ができたとの感謝の言葉がありました。旧生徒会のみなさん、ありがとうございました。新メンバーのみなさん、これから旭二中を引っ張っていきましょう。

会 長	2-8	崎山 隼士	執行委員	2-1	鶴澤龍之介
副 会 長	2-1	向後 勇那	執行委員	2-6	常世田朱梨
副 会 長	2-3	崎山 美咲	書 記	1-5	長谷川直樹
会 計	2-3	加瀬 翔也	書 記	1-4	佐藤 愛海
会 計	2-2	永井 彩夏	執行委員	1-3	内山 亜美
			執行委員	1-4	平野 豪琉

(※ 敬称略)

